



POUR DISTRIBUTION IMMÉDIATE – Montréal, le 6 décembre 2022 – Le ministre des Transports et le gouvernement canadien rejettent les appels à protéger les terres au nord de l'aéroport Pierre-Elliott-Trudeau, juste au moment où la COP-15 commence. Le groupe Technoparc Oiseaux est outré de la réponse du gouvernement canadien donnée le 5 décembre 2022 à la pétition fédérale no 441-00769 à la Chambre des communes. Cette pétition demandait de protéger les terres fédérales au nord de l'aéroport PET-YUL qui sont d'une haute valeur écologique, particulièrement rare surtout en milieu urbain. Le Ministre des Transports Omar Alghabra allègue que le bail avec Aéroports de Montréal (ADM) ne peut être modifié unilatéralement, et va même jusqu'à dire qu'ADM « a démontré son engagement environnemental en mettant en place des mesures de protection de l'écosystème et de sa biodiversité à l'aéroport Montréal-Trudeau ». Il est à noter qu'ADM a rasé 20 hectares -- 2 millions de pieds carrés -- d'asclépiade commune et d'autres plantes à fleurs cruciales pour les pollinisateurs de la région en juin 2022, durant la saison de nidification des oiseaux, et fait l'objet d'une enquête d'Environnement et Changements climatiques Canada à ce sujet. À la veille de la COP-15, au moment où le gouvernement canadien envisage d'enregistrer officiellement le papillon monarque comme étant en voie de disparition, une telle décision de ne pas protéger le site va à l'encontre de la volonté du Grand Montréal, représentant 4 millions de résidents du Québec, dont 25 municipalités ont adopté [des résolutions à l'unanimité](#) pour protéger ce secteur. Si le gouvernement fédéral ne peut pas protéger ses propres terres et les espèces en péril qui les fréquentent, dont le papillon monarque et quantité d'espèces aviaires, qui le fera ?

- Le texte complet de la pétition ainsi que la réponse officielle du gouvernement canadien: <https://petitions.ourcommons.ca/en/Petition/Details?Petition=e-4100>.
- Le public est invité à venir écouter les experts parler de la biodiversité du site dans le cadre du CollectifCop15 mercredi le 7 décembre de 13h30 à 15h à UQAM (Coeur des Sciences, Salle Chaufferie): <https://collectifcop15.org/evenements/la-biodiversite-et-la-valeur-ecologique-des-terres-au-nord-de-laeroport-pierre-elliott-trudeau/>
- La lettre ouverte de Technoparc Oiseaux: <https://www.technoparcoiseaux.org>

FOR IMMEDIATE RELEASE – Montreal, DEC. 6, 2022 – Minister of Transport and Canadian Government Reject Calls to Protect Lands North of Pierre-Elliott-Trudeau Airport, just as COP-15 gets underway. The group Technoparc Oiseaux is outraged by the government's response to Federal Petition No. 441-00769 in the House of Commons on Dec. 5, 2022. The petition called for the protection of federal lands north of the PET-YUL airport, which are of significant and rare ecological value in an urban environment. Transport Minister Omar Alghabra contends that the lease with Aéroports de Montréal (ADM) cannot be unilaterally modified, and goes so far as to say that ADM "has demonstrated its environmental commitment by implementing measures protecting the ecosystem and its biodiversity at the Montreal-Trudeau Airport." It should be noted that ADM razed 20 hectares – 2 million square feet – of common milkweed and other flowering plants crucial to the site's pollinators in June 2022, during the protected nesting season for birds, and is being investigated by Environment and Climate Change Canada on this account. On the eve of COP-15, when the Canadian government is considering officially registering the Monarch butterfly as endangered, such a decision not to protect the site goes against the will of Greater Montreal, representing 4 million Quebec residents, 25 of whose municipalities have passed [unanimous resolutions](#) to protect the area. If the federal government cannot protect its own lands and the at-risk species that frequent them, including the Monarch butterfly and numerous species of birds, who will?

- The full text of the petition and the Canadian government's official response: <https://petitions.ourcommons.ca/en/Petition/Details?Petition=e-4100>.
- The public is invited to listen to experts talk about the biodiversity of the site on Wednesday December 7th from 1:30 to 3pm at UQAM (Coeur des Sciences, Salle Chaufferie): <https://collectifcop15.org/evenements/la-biodiversite-et-la-valeur-ecologique-des-terres-au-nord-de-laeroport-pierre-elliott-trudeau/>
- Technoparc Oiseaux's open letter: <https://www.technoparcoiseaux.org>